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中央港澳工作辦公室主任、國務院港澳事
務辦公室主任夏寶龍昨日到華彬費爾蒙酒
店，看望來京出席全國政協十四屆二次會議
的香港、澳門地區全國政協委員。據香港文
匯報記者了解，夏寶龍向委員分享了日前到
香港考察調研的成果和感受，其中經濟民生
以及完善地區治理後為香港市民服務的成效
是他關注的重點；他並正面評價香港在地區
治理等方面取得的成績，希望香港集中力量
拚經濟，再創輝煌，亦希望大家積極發聲，
反駁外部勢力的抹黑。多名港區全國政協委
員昨日接受香港文匯報訪問時表示，在中央
的支持下，他們相信香港的前景一片光明；
面對當前的一點困難，大家要齊心協力搞好
經濟、做好地區服務，讓香港市民感到幸
福，亦要積極發聲，敢於和善於與反中亂港
分子及外部勢力的破壞作鬥爭。

◆香港文匯報記者 柴婧、康敬 兩會報道

政協將為民企發展鼓幹勁強信心辦實事
香港文匯報訊（記者 王

珏 兩會報道）3月3日下午，全國政協十四屆二次會
議新聞發布會在人民大會堂舉行。全國政協十四屆
二次會議副秘書長兼新聞發言人劉結一在回答外界
關心的中國經濟形勢問題時表示，中國經濟長期向
好態勢將持續鞏固和增強，在宏觀經濟持續向好的
大趨勢下，民營經濟前景可期，民營企業大有可
為。下一步，全國政協還將圍繞「持續優化民營企
業發展環境」開展民主監督性視察，圍繞「清理拖
欠企業賬款情況」召開重點關切問題情況通報會
等，通過履職為民營企業發展鼓幹勁、強信心、辦
實事。

民營經濟前景可期 民營企業大有可為
劉結一指出，經濟議題備受委員關注，是政協協

商議政的重點。委員們一致認為，過去的一年，我
們國家頂住外部壓力、克服內部困難，經濟總體回
升向好，經濟社會發展主要預期目標圓滿實現，高
質量發展扎實推進，全面建設社會主義現代化國家
邁出堅實步伐。展望未來，中國經濟韌性強、潛力

大、活力足，推動高質量發展具有良好基礎和有利
條件，經濟長期向好態勢將持續鞏固和增強，前景
光明。今年全國政協將繼續助力鞏固經濟向好態
勢，就經濟領域重要問題開展形式多樣的協商議
政，積極建言資政，凝聚各界共識，為推進高質量
發展作出貢獻。
他說，民營經濟是推進中國式現代化的生力軍，

是高質量發展的重要基礎，在推動創新、促進就
業、改善民生等方面發揮着重要作用。全國政協委
員中有不少民營企業家，「一年來，大家感到，各
項促進民營經濟發展壯大的政策聚焦解決實際問
題、破解發展難題，提振了大家的信心，增強了他
們的底氣。在宏觀經濟持續向好的大趨勢下，民營
經濟前景可期，民營企業大有可為」。

將圍繞穩崗擴就業開展一系列工作
劉結一表示，助推民營經濟發展壯大是政協履職

實踐的一個傳統。過去一年，全國政協圍繞促進民
營經濟高質量發展專題調研，委員們提出不少關於
優化民營企業營商環境、引導民營企業加強自身建

設等建議，為推動有關支持性政策出台發揮了積極
作用。他介紹，今年年初，全國政協召開的宏觀經
濟形勢分析座談會上，國務院有關部門和單位負責
人聽取委員意見建議、同委員互動交流，其中就包
括解決民營企業反映的突出問題、促進民營經濟健
康發展。今年全國政協還將圍繞「持續優化民營企
業發展環境」開展民主監督性視察，圍繞「清理拖
欠企業賬款情況」召開重點關切問題情況通報會
等，通過履職為民營企業發展鼓幹勁、強信心、辦
實事。
就業是經濟「晴雨表」。針對促進就業方面的工

作，劉結一介紹，去年各級政府各類資金直接支持
就業創業超過3,000億元，並採取支持高校畢業生等
青年就業、城鄉困難群眾就業等針對性措施，全年
城鎮新增就業1,244萬人。今年全國政協還將繼續圍
繞穩崗擴就業開展一系列工作，比如組織開展「完
善高校畢業生就業支持體系、確保就業穩定」調
研；圍繞「健全終身職業技能培訓制度，推動解決
結構性就業矛盾」進行協商，為落實好就業優先政
策、夯實民生之本履職盡責、獻計出力。

作為一名來自醫療衞生第
一線的政協委員，我一直關
注醫療衞生領域工作。此
前，我已連續兩年關注罕見
病議題，就罕見病預防、藥

物研發，康復資源擴容等工作積極建言，引發廣
泛關注，並得到國家相關部委答覆。而今年，我
將圍繞青少年心理健康履職建言，呼籲社會提高
對青少年心理健康教育的關注，加快建立青少年
心理健康服務體系。

聚焦醫療民生 為「小群體」鼓與呼
我從事傳染病臨床護理工作近40年，親歷和見

證了中國共產黨領導下衞生健康事業的逐步發展
壯大和人民健康水平的持續提高，我始終將目光
聚焦在醫療衞生民生領域，盡己所能為患者鼓與
呼。此前，我關注罕見病的醫療保障以及康復保

障的議題並提交相關提案，我記得當時我的同
事——醫院藥劑科主任興奮地跟我說，通過國家
組織藥品集中採購後，很多藥大幅降價。而當我
得知治療罕見病脊髓性肌萎縮症（SMA）的「諾
西那生鈉注射液」進入醫保藥品目錄，每針費用
從70萬元降至約3.3萬元。這一消息讓我歡欣鼓
舞，更激發出我內心的強烈共鳴。
在為罕見病「小群體」發聲上，我一直在做自

己的努力。今年，我在繼續關注罕見病的同時，
也留意到當前青少年心理健康問題的現狀。在調
研過程中，有老師和我反映，有一位學生看起來
陽光開朗，和同學、老師交流也很順暢，但是回
到家卻會發生自殘行為，類似這樣心理健康面臨
問題的青少年需要盡早到專業醫院接受治療、糾
正。然而我在走訪調研中發現，目前青少年心理
健康面臨着家庭教育相對缺失、學校應對處置能
力不足、社會各方力量聯動不足等問題和困境。

盼建立青少年心理健康服務體系
根據中國科學院心理研究所和社會科學文獻出
版社聯合發布的《2022年青少年心理健康狀況調
查報告》顯示，約14.8%的青少年存在不同程度
的抑鬱風險。近段時間，我請教了一些學校的老
師，也到學校與學生面對面交流，我了解到，大
家都感覺到青少年的心理問題較為普遍。少年兒
童是國家的未來和民族的希望，他們的心理健康
關係到社會和諧穩定和個人成長。為此，我希望
通過提升普及推廣家庭心理健康知識能力，加強
學校心理健康教育能力建設，加快建立「問題篩
查—危機干預—疾病治療—跟蹤回訪」為一體的
青少年心理健康服務體系，加強科普宣教及社會
參與度，為青少年茁壯成長保駕護航。

◆全國政協委員、
南寧市第四人民醫院艾滋病科護士長 杜麗群

關注青少年心理健康 為孩子成長保駕護航

委員手記委員手記

「很高興
與 大 家 見
面……感謝
大家對政協
大會的關注

和重視！大會秘書處新聞組將為
你 們 的 採 訪 報 道 做 好 服 務 工
作。」3日下午，全國政協十四屆
二次會議新聞發布會在人民大會
堂一層新聞發布廳舉行，新任大
會新聞發言人劉結一首次公開亮
相，其沉穩大氣的發言風格受到
中外記者好評。67 歲的劉結一是
全國政協第 16 位發言人，他此前
曾擔任國台辦主任，中國常駐聯
合國代表、特命全權大使等要
職，為港人所熟悉。

本次發布會是疫情防控常態化
後，首次參照疫情前的開放程度
安排採訪，只要有採訪證的記者
都可以參加發布會。下午不到兩
點，數百名記者已經將發布廳擠
得滿滿當當。據介紹，有三千餘
名中外記者報名採訪大會。

三點整，隨着密集的相機快門
聲和此起彼伏的閃光燈，劉結一
面帶微笑闊步走進發布會現場。
在接下來一個多小時裏，這位新
任大會發言人不疾不徐地回答了
中外媒體提出的 10 個問題，涉及
政協履職、宏觀經濟形勢、民營
經濟發展、粵港澳大灣區建設
等。

1957年出生的劉結一早年一直
在外交系統工作，歷任外交部軍
控司司長、國際司司長、美大司
司長、外交部部長助理等職。2009

年至2013年他轉任中聯部副部長，2013年
起擔任中國常駐聯合國代表、特命全權大
使。2017 年，劉結一轉向對台系統工作，
出任中共中央台辦、國台辦副主任（正部
長級），隔年3月接任中央台辦、國台辦主
任。去年12月，劉結一卸任中央台辦、國
台辦主任職務，之後出任全國政協外事委
員會副主任。

1983 年全國兩會首次舉行新聞發布會以
來，已有16位政協會議新聞發言人，主要
來自宣傳文化和外交外事系統，不僅熟悉
政協工作，也有着豐富的與媒體打交道的
經驗。

◆香港文匯報記者 王珏 兩會報道
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◆作為一名來自醫療衞生第一線的政協委員，
杜麗群（左）一直關注醫療衞生領域工作。

香港文匯報廣西傳真

◆大會新聞發言人劉結一向中外媒體介紹本
次大會有關情況並回答記者提問。 新華社

全國政協常委王惠貞表示，夏寶龍主任一如既
往的親切和熱情，他的講話給予大家鼓舞，

令大家對香港未來更有信心。她表示，完善地區
治理是香港過去一年的重要工作之一，如今看到
地區治理每一環節，大家都將心思聚焦在做好
事、做實事上，終於擺脫政治爭拗，能夠全力以
赴惠民生、拚經濟。她特別提到，希望關愛隊透
過不斷發展磨合能夠愈來愈完善，為香港市民做
好服務。

委員籲青年展所長助力香港新發展
全國政協委員楊莉珊表示，中央一直都關心香港

經濟、民生的發展，夏寶龍主任的看望令她感受到
溫暖，夏寶龍主任的講話令她對香港前景更有信
心。她說，過去香港在國家改革開放中做出了很大
的貢獻，大家要站在香港由治及興的新起點上，為
香港、為國家作出新的貢獻。她也想鼓勵香港各界
都要積極作為，特別是青年人要各展所長助力香港
的新發展。

港要積極與外部反華勢力作鬥爭
全國政協委員李鎮強表示，夏寶龍主任百忙之中

看望港澳地區全國政協委員，令大家感受到中央對
港澳的重視。在當前複雜的地緣政治環境下，李鎮
強認為，香港不僅要專心致志搞好經濟、做好民
生，更要積極與外部反華勢力作鬥爭。身兼立法會
議員的他表示，自己會運用好不同的平台積極發
聲，當聽到外部勢力抹黑國家、抹黑香港時，會第

一時間挺身而出說出真相，不讓美西方反華勢力得
逞。

中央助港搞好經濟「既有心又有行」
全國政協委員林詩鍵表示，夏寶龍主任在看望大

家時的講話，反映了他對香港最新情況的掌握，令
大家深刻感受到中央對幫助香港搞好經濟「既有心
又有行」。他說，在中央的支持下，港人更要運用
好香港「背靠祖國、聯通世界」的獨特優勢，努力

向外說好香港故事、中國故事，用事實和自身經驗
說話，香港的「一國兩制」會繼續行穩致遠，香港
前景會更加光明。
全國政協委員何漢權表示，夏寶龍主任看望大

家，充分表現了中央對香港、澳門地區全國政協委
員的關懷，亦充分反映出中央對港澳全方位的重
視。他說，香港是國家的掌上明珠，香港人過去取
得的成績有目共睹，希望在新形勢下，香港要團結
發展，相信香港未來必然會更好。

◆夏寶龍昨看望港澳委員，分享了日前到香港考察調研的成果和感受。圖為日前夏寶龍主任
（左二）與18區區議會主席進行地區工作午餐會，就地區治理事務互動交流。 資料圖片


